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UNIVERSITA’ DI PISA 

 

COMMISSIONE REGOLAMENTO GENERALE DI ATENEO  
 

Il giorno 4 giugno 2012 alle ore 15.00 presso la Sala Cherubini del Rettorato si è riunita la 

Commissione per la redazione del Regolamento Generale di Ateneo nella seguente 

composizione: 

  

P A.g. A 

DE 

FRANCESCO 

Prof. ssa Nicoletta Prorettore vicario- 

Coordinatore dei lavori  

X   

ROMBOLI Prof.  Roberto Vicepresidente della 

Commissione Statuto 

X   

DAL CANTO Prof.  Francesco Prorettore per gli affari 

giuridici 

X   

GRASSO Dott Riccardo Direttore Amministrativo  X  

NAVARRETTA Prof.ssa Emanuela Presidente dell’Osservatorio 

legislativo – Facoltà di 

Giurisprudenza  

X   

TURINI Prof.  Franco Ordinario – Facoltà di 

Scienze M.F.N. 

X   

BRACA Prof.ssa  Alessandra  Associato -Facoltà di 

Farmacia 

X   

MORUZZO  Dott.ssa  Roberta Ricercatore – Facoltà di 

Veterinaria 

X   

CASAROSA Prof.  Claudio Ordinario - Facoltà di 

Ingegneria 

X   

CELLA Prof.ssa  Roberta Associato - Facoltà di Lingue 

e Letterature Straniere 

X   

MILAZZO Dott.  Pietro Ricercatore -Facoltà di 

Economia 

 X  

DA CAPRILE Dott.  Michele Funzionario dell’Area 

amministrativa 

X   

DOVICO  Sig.  Emiliano Rappresentante degli studenti 

- Facoltà di Scienze Politiche 

X   

MANNONI  Sig.  Andrea Rappresentante degli studenti 

- Facoltà di Ingegneria 

  X 

CUOMO Dott. Pasquale  Dottore di Ricerca  X   
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Partecipa alla riunione la Dott.ssa Patrizia Picchi. 

Sono assenti giustificati il Direttore Amministrativo e il Prof. Pietro Milazzo. E’ assente il 

Sig. Andrea Mannoni.  

 La Dott.ssa Chiara Viviani partecipa con funzioni di segretaria verbalizzante.  

 La Prof.ssa De Francesco dà lettura dell’ordine del giorno della seduta:  

  

1. Comunicazioni; 

2. Approvazione verbale della seduta del 21 maggio;   

3. Centri di Ateneo: discussione; 

4. Commissioni paritetiche: avvio discussione; 

5. Varie ed eventuali 

 

1. Comunicazioni 
 

Il Presidente rivolge il saluto ai componenti e apre la seduta con la notizia della sentenza del 

TAR della Toscana, che ha rigettato la richiesta di sospensiva formulata dal MIUR. Cede a questo 

punto la parola al Prof. Dal Canto per l’illustrazione degli aspetti più tecnici della decisione. 

Il Prof. Francesco DAL CANTO informa la Commissione che il rigetto della richiesta di 

sospensiva formulato dal Ministero consente all’Ateneo di procedere con il programma di 

attuazione dello Statuto a suo tempo preventivato. La sentenza di merito dovrebbe essere 

pronunciata presumibilmente entro la fine dell’anno.  

Il Presidente informa la Commissione che nel Senato Accademico del 13 giugno saranno 

portate in approvazione le parti di Regolamento generale approvate in via definitiva nell’ultimo 

periodo e in particolare i seguenti argomenti: 

- disciplina per la costituzione e funzionamento delle commissioni scientifiche di area; 

- disciplina per le elezioni del rettore; 

- modifica disciplina elezioni rappresentanze studentesche nei vari organi ed elezioni 

rappresentanze personale docente e tecnico-amministrativo nel Senato accademico; 

- dipartimenti e norme quadro per la predisposizione del regolamento di funzionamento del 

dipartimento; 

- centri interdipartimentali.  

 

2. Approvazione verbale della seduta del 21 maggio 
 

Il Presidente informa la Commissione che il verbale del 21 maggio sarà portato in 

approvazione nella prossima seduta.  

 

3. Centri di Ateneo: discussione 
 

Prima di procedere con l’esame dell’articolato relativo ai Centri, il Presidente ricorda alla 

Commissione l’istituzione, da parte degli Organi di Governo, del Centro di Servizi Informatici di 

Ateneo. Tale Centro, per la sua natura di struttura di servizio, deve essere regolamentato in modo 

diverso rispetto a quelli di ricerca e di formazione. L’articolato oggi proposto presenta quindi alcuni 

aggiustamenti inseriti allo scopo di regolamentarne il funzionamento.  

(Il Dott. Pasquale CUOMO prende parte alla riunione alle ore 15.30) 

Invita a questo punto la Commissione a prendere visione dell’articolato e dà lettura 

dell’articolo 1.  

 L’articolo 1 è approvato all’unanimità. 
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Il Presidente invita la Commissione a prendere visione dell’articolo 2, di cui dà lettura. In 

proposito invita la Commissione a riflettere sulla proposta di istituzione anche da parte di un gruppo 

di docenti. La Commissione dopo una breve discussione ritiene di mantenere la procedura di 

proposta così come indicata al comma 2. Sul comma 5 la Commissione ritiene di cassare la parte 

relativa al nulla osta del Dipartimento di afferenza. Sul comma 6 la Commissione ritiene di 

accorpare l’elenco delle motivazioni di disattivazione. L’articolo 2 è approvato all’unanimità. 

 Il Presidente invita la Commissione a prendere visione dell’articolo 3, segnalando le 

modifiche apportate per disciplinare  anche i centri di esclusivo servizio come il Centro Informatico 

di Ateneo. 

 A proposito della rappresentanza del personale tecnico amministrativo nel Consiglio del 

Centro, il Dott. Michele DA CAPRILE fa presente l’esigenza di prevedere un’adeguata 

rappresentanza del personale e non soltanto di un componente, come previsto per i Centri 

interdipartimentali. Ricorda inoltre la richiesta dei CEL di avere una rappresentanza all’interno del 

Consiglio del Centro Linguistico di Ateneo.  

La Prof.ssa Roberta CELLA condivide la necessità di un’adeguata rappresentanza dei CEL, 

tenendo conto della consistenza delle diverse componenti del Centro.  

Il Sig. Emiliano DOVICO si associa alla proposta di prevedere un’adeguata rappresentanza dei 

CEL e fa presente nel contempo l’esigenza della componente studentesca di essere rappresentata nei 

Centri di formazione e in quelli di servizio.  

Per quanto riguarda la rappresentanza dei CEL il Prof. Claudio CASAROSA propone di 

utilizzare il criterio della percentuale del 7% attuato per la rappresentanza del personale tecnico 

amministrativo nel Consiglio di Dipartimento.  

Stante la condizione particolare dei CEL il Dott. Pasquale CUOMO ritiene che il criterio 

migliore sia quello dell’adeguata rappresentanza, che permette  una più ampia partecipazione dei 

CEL negli Organi di governo del Centro Linguistico di Ateneo.  

Si apre a quanto punto una discussione sui Centri di Servizio (di tipo c), con particolare 

riferimento al Centro Informatico di Ateneo, che per le sue funzioni ha molti punti in comune con il 

Sistema bibliotecario e museale di Ateneo, il cui articolato deve ancora essere discusso in 

Commissione. Per questa ragione la Commissione decide di rinviare la discussione 

sull’organizzazione dei Centri di tipo c) nel momento in cui si discuterà l’articolato sul Sistema 

Bibliotecario e Museale di Ateneo, per meglio valutare tutti gli aspetti, compreso quello della 

rappresentanza degli studenti e dei docenti.  

La Dott.ssa Roberta MORUZZO domanda se il direttore del Centro sarà una figura interna 

all’Ateneo o se potrà essere anche esterna.  

Il Presidente precisa che il Direttore del Centro dovrà essere eletto tra i professori con regime di 

impegno a tempo pieno.  

L’articolo 3 risulta dunque approvato, tranne che per la parte relativa ai centri di tipo c).  

Il Presidente invita la Commissione a prendere visione dell’articolo 4.  

L’articolo 4 è approvato all’unanimità.  

Il Presidente invita la Commissione a prendere visione dell’articolo 5.  

L’articolo 5 è approvato all’unanimità.  

Il Presidente precisa che l’articolato è da intendersi approvato con riserva, in attesa di discutere 

il Sistema Bibliotecario e Museale in una prossima riunione.  

La Commissione concorda.  

La prossima riunione si terrà il 18 giugno alle 16.00.  

La riunione termina alle 17.25.  
 

 

Il Coordinatore della Commissione      Il Segretario verbalizzante 

Prof.ssa Nicoletta De Francesco    Dott.ssa Chiara Viviani 


